



## Síntesis de medios

27 de septiembre de 2022

### Primeras Planas

Exhibe EU colusión de militares y narco  
Aumentan los homicidios culposos de mujeres  
Intentan debilitar al Ejército: Presidente  
Desde Puerto Vallarta opera el cártel Jalisco sus "franquicias"  
"Día de luto nacional"  
Padres de los 43 ven señales de retroceso y burla tras ocho años sin resolución  
Banco del Bienestar pasa a los números negros  
Ocho años sin justicia  
'Nueva camada y nuevo estilo'

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Hubo 7 mil personas en marcha por Ayotzinapa

En la manifestación para conmemorar los ocho años de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, participaron 7 mil personas y realizaron consignas para exigir justicia y castigo a quienes resulten involucrados en la desaparición de los estudiantes normalistas. Por instrucciones de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, los titulares de Segob y de SSC, Martí Batres y **Omar García Harfuch**, respectivamente, dieron seguimiento a la manifestación. [La Prensa](#) / [El Heraldo de México](#) sin mención: [La Jornada](#) / [El Sol de México](#)

#### Todo se viene abajo cuando se trata de investigar al Ejército, deploran padres

La manifestación de los 43 normalistas de Ayotzinapa, desaparecidos hace ocho años en Iguala, Guerrero, estuvo acompañada de miles de personas, integrantes de organizaciones sociales, académicas, campesinas y estudiantiles, volvieron a marchar para exigir una vez más la aparición de sus hijos. La **SSC desplegó un dispositivo** con 530 elementos, apoyados con 50 unidades, 13 motos, tres motoambulancias y tres ambulancias. Personal de la Subsecretaría de Control de Tránsito realizó cortes viales escalonados. [La Jornada](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [Milenio](#) / [La Razón](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Gráfico](#) / [El Financiero](#) / [24 Horas](#) / [UnomásUno](#)

#### Rechaza fiscal citar a Harfuch

La FGR rechazó citar a **Omar García Harfuch**, secretario de Seguridad Ciudadana, para que declare en una de las investigaciones que tiene abiertas por la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Mauricio Cerón Solana y Patricia Gómez Ramírez, ex peritos procesados por la presunta pérdida de evidencias del Caso Iguala, pidieron a la Fiscalía interrogar en calidad de testigo a García Harfuch, quien fue ex coordinador de la PF en Guerrero cuando ocurrieron los hechos. [Reforma](#)

#### Piden indagar sitios web de montavajajes

El Congreso local aprobó el dictamen por el que se exhorta al titular de SSC, **Omar Hamid García Harfuch**, y a la FGJ, para que mediante la Policía Cibernética investiguen, exhiban y eliminen a las pseudo páginas o agencias que ofrecen viajes turísticos, conocidas como montavajajes. [La Prensa](#) / [La Jornada](#) sin mención: [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [El Día](#)

#### Reprueban a CDMX por extorsiones

Ante el incremento de extorsiones en la mayoría de las alcaldías de la CDMX, el diputado local Federico Döring cuestionó que no existe coordinación entre la FGJ y la SSC para enfrentar el problema. "No tenemos información de la eficacia con la que la Fiscalía le haya dado seguimiento al trabajo hecho por los elementos de **García Harfuch**. "Y esa impunidad, me parece, es la que sigue permitiendo que este delito de extorsión y otros, pues se den con mayor impunidad por las bandas de la delincuencia organizada", dijo el legislador. [Reforma](#)



## Síntesis de medios

27 de septiembre de 2022

### **Desde Puerto Vallarta opera el Cártel Jalisco sus “franquicias”**

El CJNG instaló su centro principal de operaciones en Puerto Vallarta y desde ahí controla tráfico de drogas, lavado de dinero y extorsión, de acuerdo con investigaciones del Gabinete de Seguridad mexicana y Estados Unidos. Este grupo es presuntamente responsable del intento de asesinato, con armamento de alto poder, del secretario de Seguridad Ciudadana de CDMX, **Omar García Harfuch** el 26 de junio de 2020. [Milenio](#)

### **Detienen a tres que robaron en Benito Juárez**

Un sujeto y dos menores de edad que asaltaron al conductor de un taxi por aplicación fueron detenidos por **policías preventivos de la SSC** en la alcaldía Benito Juárez, de la CDMX. Los hechos ocurrieron cuando los oficiales fueron requeridos por un ciudadano en Calzada de Tlalpan y la calle Ahorro Postal. [Ovaciones](#)

### **Gasta GCDMX 2.5 mdp en el show de Grupo Firme**

Los incidentes que se pudieron observar en redes sociales en torno al concierto del Grupo Firme, fueron catalogados como menores por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. “Realmente fueron cuestiones muy menores, fueron algunas asistencias médicas, pero más por lo lleno que estaba el Zócalo que algunas personas se sintieron mal y algunos conatos con la **policía** porque en algunos lugares pues se puso un filtro para que ya no pasara gente por cuestiones de protección civil”. [La Prensa](#) / [El Universal](#)

### **Derrapes matan a más motociclistas**

La primera mitad de este año se registraron 90 muertes, Según el Segundo Reporte Trimestral de Hechos de Tránsito, las muertes por derrape de quienes conducen motos en la CDMX aumentaron este 2022. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** registró que la mayoría de los hechos de tránsito mortales ocurrieron en Anillo Periférico, Ignacio Zaragoza, Circuito Bicentenario, entre otras vialidades. [El Sol de México](#)

### **Exigen frenar accidentes en el transporte público**

Ante el riesgo de que ocurran más accidentes en transporte público, como los registrados en Xochimilco, donde una unidad se fue a un canal y murió una persona, y otra con llantas lisas y sin frenos dejó 30 personas lesionadas en Tlalpan, usuarios pidieron a la Secretaría de Movilidad, al Instituto de Verificación Administrativa y a la **Policía de Transporte**, que regresen los operativos, debido a que éstos sólo se realizaron después del incremento de un peso a la tarifa. [La Prensa](#) / Columna Plaza Central [Basta](#)

### **Cobran servicio 65% de ambulancias en CDMX; fijan tarifas**

En la CDMX, 65.9% de las ambulancias registradas cobran por sus servicios y, ante ello, la Sedeco publicó las tarifas máximas que deberán aplicar desde los traslados. La Agencia de Protección Sanitaria será la encargada de verificar e imponer las sanciones administrativas correspondientes. Mientras que la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** pondrá a disposición a quienes hayan infringido las disposiciones de tránsito. [El Universal](#)

### **Pagan mantenimiento de vehículos a sobreprecio**

La alcaldía Cuajimalpa, a cargo de Adrián Rubalcava, se encuentra sumida en la inseguridad. Sin embargo, autorizó un contrato para el Mantenimiento Preventivo y Correctivo a unidades asignadas a la demarcación para funciones de **seguridad ciudadana**, por un total de 9 millones 550 mil 451 pesos. [Basta](#)

### **Columna Capital Político: Un secretario de Gobierno intermitente / Adrián Rueda**

En la marcha del aniversario de la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, siempre es necesario que una autoridad de nivel esté pendiente de los eventos, pero más que Martí, quien en realidad estuvo a cargo de los operativos fue el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar Hamid García Harfuch**. Es mejor canal de comunicación el propio Harfuch, quien al parecer tiene una comunicación más fluida con Claudia Sheinbaum, que el mismo secretario de Gobierno. [Excélsior](#)



## Síntesis de medios

27 de septiembre de 2022

### **Columna Frentes Políticos: Saldo blanco**

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y sus colaboradores se reunieron para diseñar la estrategia de seguridad en torno a la manifestación convocada por los padres de los estudiantes de Ayotzinapa. El ritual, que había sido tradicionalmente violento, esta vez fue inteligentemente contenido. Se dio seguimiento, con integrantes del gabinete de seguridad de la CDMX, a cada detalle de las manifestaciones y, junto con el secretario **Omar García Harfuch**, hicieron posible, una vez más, que las calles sirvieran de megáfono para la voz del pueblo. [Excélsior](#)

### **Columna Ciudad Perdida: De Pasadita / Miguel Ángel Velázquez**

A las acciones que un grupo de encapuchados realiza en las protestas importantes que se presentan en las calles de la Ciudad de México, principalmente, han sido condenadas por todos. No cabe la represión, eso es cierto, pero tampoco la ilegalidad. Parece incontrovertible la idea de que esos provocadores buscan una acción represiva por parte de las autoridades, para destruir la estrategia de seguridad del gobierno. [La Jornada](#)

### **Columna Línea 13**

El Congreso de la Ciudad solicitó a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** que inicie o refuerce operativos de tránsito, a fin de prevenir y sancionar a quienes invadan carriles confinados. Al presentar el exhorto, el diputado Martín Padilla, informó que "el C5 ha detectado más de mil eventos que afectan la operación del Sistema de Transporte del Metrobús y Trolebús, por la intrusión de vehículos particulares en zona prohibida". [Contra Réplica](#)

### **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

Aviso por el que se da a conocer el enlace electrónico donde podrá consultarse su Manual de Integración y Funcionamiento del Comité para el Otorgamiento de Condecoraciones, Reconocimientos, Estímulos y Recompensas de la Policía de la Ciudad de México, con número de registro MEO-127/ESPECL-22-SSCB3DD2BD. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

## Policiaco

### **Ladrones le hacen hoyo en la panza por no aflojar**

Un par de amigos que caminaban por calles de la colonia San Miguel Teotongo, alcaldía Iztapalapa, fueron despojados de sus pertenencias por dos sujetos quienes los amenazaron con un arma de fuego y dispararon contra uno de ellos, la víctima fue llevada a un hospital cercano por sus propios medios. [El Gráfico](#)

### **Cuerpo dormido...**

Un menor de edad en situación de calle que dormía fuera del Museo de Arte Popular en el Centro Histórico, fue atacado por tres sujetos quienes escaparon del lugar. El menor pidió ayuda a **policías** del Sector Alameda, quienes solicitaron el apoyo de paramédicos del **ERUM**. [Metro](#)

### **Recibe balas a domicilio**

Un hombre fue baleado por dos sujetos que viajaban en una motocicleta, mientras se encontraba en el patio de su vivienda ubicada en la colonia Gertrudis Sánchez, en la alcaldía Gustavo A. Madero. **Elementos policiacos** acudieron al sitio, los responsables lograron escapar. [El Gráfico](#)

### **Sufren aparatoso accidente**

Una pareja que viajaba a exceso de velocidad chocó su automóvil contra un poste en calles de la colonia San Bartolo, en la alcaldía Azcapotzalco. Los lesionados fueron atendidos por paramédicos y trasladados a un hospital cercano. [La Prensa](#)



## Síntesis de medios

27 de septiembre de 2022

### Arrollado en Circuito Interior

Un joven murió al ser arrollado por el conductor de una empresa de supermercados sobre carriles centrales del Circuito Interior, en la alcaldía Cuauhtémoc. El responsable fue detenido por elementos policiacos. [La Prensa](#)

### Centros Penitenciarios

#### Columna Los Derechos Hoy: Después de Santa Martha / Arturo Zaldívar

Cuando acudí al **reclusorio de mujeres de Santa Martha Acatitla**, a invitación de las propias internas, sabía que la presencia de un presidente de la Suprema Corte podría ser la semilla de un cambio. La visita me confirmó que las cárceles están llenas de personas pobres, injustamente presas, porque no tuvieron una defensa adecuada. Muchas cosas parecen estar cambiando: además de las mujeres cuya defensa fue asumida por el IFDP, muchas otras han sido puestas en libertad, Dejar atrás este modelo injusto debería estar en el centro de nuestras preocupaciones; es tarea de todas y todos. [Milenio](#)

### Justicia

#### Incautan medicinas del sector salud

Una denuncia por parte de la Agencia de Protección Sanitaria del Gobierno de la CDMX permitió la recuperación de medicamentos e insumos etiquetados como "propiedad y uso exclusivo del sector salud", en una clínica privada, de la alcaldía Cuajimalpa. El MP y elementos de la PDI, realizaron los trabajos de investigación correspondientes. [Basta](#)

#### Toman justicia en sus manos

En tan solo 4 días, en diferentes hechos, 3 mujeres fueron acusadas de homicidio, al asesinar a sus parejas sentimentales, por causas de maltrato familiar. Elementos de la **SSC** lograron la captura de las femeninas, en las alcaldías Iztapalapa y Venustiano Carranza. Policías de Investigación de la FGJ indagaron lo sucedido. [Basta](#)

### Imagen Destacada



LA PRENSA

### Encapuchados vandalizan negocios y rompen vidrios



